



DE ROUBAIN A TOURCOING

Pour la Reconstruction de nos Ecoles Sinistrées

Une œuvre d'entraide scolaire pour les enfants des Régions libérées

L'« Ecole pour l'Ecole », œuvre d'entraide scolaire pour les enfants des Régions libérées, créée par le Ligue Française de l'Enseignement...

1. Assurer aux communes les fonds nécessaires pour la reconstruction des bâtiments scolaires, etc.

2. Faire établir sur les données modernes, en conformité de toutes les règles de l'hygiène, les plans de ces bâtiments.

3. Procurer aux communes une entraide générale, qui s'appuiera sur les travaux en 18 mois de AUX MEILLEURES CONDITIONS DE DELEGATION ET D'ECONOMIE.

4. Afin de poursuivre l'étude de cette question d'un intérêt national, l'« Ecole pour l'Ecole » a besoin de réunir quelques centaines d'adhésions...

5. L'« Ecole pour l'Ecole » parvient, avec l'aide des Pouvoirs publics, à établir son programme, elle fera préciser aux municipalités les conditions dans lesquelles il pourrait être réalisé...

On sait que le 15 novembre dernier, à Paris, a eu lieu l'assemblée générale du Groupe des maires des Régions dévastées...

M. le ministre des R. L. a donné tout son appui à l'œuvre de l'émulsion, qui doit procurer des ressources supplémentaires aux communes dévastées.

Une commission spéciale a été instituée dans chaque département pour l'examen des demandes de subvention de l'Etat...

Le 24 janvier, c'était pitié de voir les pauvres enfants grelottants, en dépit de leurs vêtements chauds...

Les commissions spéciales sont décidées à agir. Nous l'espérons, et nous sommes persuadés qu'elles feront de la bonne besogne...

Irénée CALPPE

Administrateur, 14 bis (P.-de-C.)

Les demandes d'allocations des soutiens de famille

ELLES DOIVENT ETRE DEPOSEES DANS LES MAIRIES

Dans l'intérêt des familles, le ministre de la guerre, recevant les demandes d'allocation...

Les intéressés sont priés de déposer leur dossier au plus tôt, afin d'éviter tout retard...

Une catastrophe dans une mine

Sept mineurs ont été victimes d'une explosion

On craint de graves conséquences

Deux colporteurs ont été pris dans un éboulement

Un déraillement

Landru va demander la révision de son procès

Il a refusé de signer son recours en grâce

Versailles, 3 février. — Ce matin, M. Navière du Travail, secrétaire de M. de Moro-Giafari, est venu à Versailles et s'est rendu dans la cellule occupée par Landru...

Landru ne semble pas surpris de cette nouvelle. Il déclare simplement à M. Navière du Travail qu'il allait préparer un mémoire pour la révision de son procès.

Landru a inventé les fameux sceaux qui n'ont pas été approuvés par la première commission d'enquête, mais qui ont été découverts dans des documents qui, d'après lui, ont pu être amenés dans la ville par une tierce personne.

Son état de santé est toujours aussi satisfaisant que possible. Il mange d'assez bon appétit, mais ne dort pas.

Landru a refusé de signer son recours en grâce. M. de Moro-Giafari a déclaré qu'il présenterait quand même ce recours.

DES FRAISES A 2 FRANCS

ELLES SONT ARRIVEES A PARIS EN AVION

Il y en a eu 18 fraises, l'autre de 21 sont arrivées aux Halles centrales à Paris venant de Saint-Laurent-de-Ver par avion.

A peine que le marché, elles ont été adjugées à la criée, l'une à 40 francs, l'autre à 44 francs à une grande maison de fruits et primeurs de la capitale.

L'étrange Odyssée d'un Carinois

Bien qu'ayant été en l'étranger il n'a pas été captif

Le Conseil de guerre de la 3e région vient de juger un étranger qui se vantait d'être un soldat et d'avoir été prisonnier pendant deux ans...

Edmond Ouvrier, originaire de Carvin, était venu en France en 1914 en tant que volontaire pour servir dans un régiment de chasseurs à pied...

En 1914, la guerre éclate. Ouvrier qui avait pris le service plus avantagé, est envoyé dans l'armée canadienne...

Avant de partir, Ouvrier a du reste vendu son exploitation, et est allé à rester en France, avec ses deux filles.

Tous ces faits sont établis par des pièces de procédure indiscutables. M. Vanden a pu en faire état dans son rapport au Conseil de guerre...

Au groupe interparlementaire des départements dévastés

UNE SERIE DE QUESTIONS

Paris, 3 février. — Le groupe interparlementaire des départements dévastés s'est réuni au Sénat, le vendredi 3 février, sous la présidence de M. Tourou, vice-président...

Il a entendu M. Reibel, ministre des régions libérées sur un certain nombre de questions qui lui ont été posées et notamment sur les suivantes :

1. Répartition de ces crédits à faire entre les départements pour les dommages matériels et pour les dommages immobiliers.

2. Répartition de ces crédits à faire entre les départements pour les dommages matériels et pour les dommages immobiliers.

3. Répartition de ces crédits à faire entre les départements pour les dommages matériels et pour les dommages immobiliers.

L'Allemagne menace d'une grève générale

Le mouvement des cheministes étendrait à d'autres fonctionnaires

Berlin, 3 février. — La grève des Cheministes est complète. On assure que 99 % des mécaniciens et chauffeurs de locomotives ont quitté le travail...

Le mouvement des cheministes étendrait à d'autres fonctionnaires. Les grévistes ont fait des déclarations...

Le Gouvernement est en mauvaise posture

Du côté gouvernemental, on assure que les grévistes voudraient déjà négocier...

Dans les milieux socialistes, on affirme que les grévistes ne céderont pas, qu'ils iront jusqu'au bout et que le gouvernement devra capituler...

Après l'attentat en Haute-Silésie

La France réclame sanctions et indemnités

Paris, 3 février. — L'attentat commis à Katowice, le 27 janvier, a provoqué une vive émotion en France...

Le gouvernement français, ajoute dans ce texte, ne se réserve le droit d'intervenir plus énergiquement si les résultats de l'enquête allemande et les sanctions adoptées par le gouvernement allemand ne lui donnent pas entière satisfaction.

La presse berlinoise qui ignore encore tout de cette démarche se contente d'affirmer que le gouvernement allemand ne saurait être rendu responsable de ce qui s'est passé en Haute-Silésie.

Le Chancelier a promis d'ouvrir une enquête

Répondant à la démarche de l'ambassadeur de France, le chancelier Wirth a promis d'ouvrir une enquête...

La question se pose, en effet, tout autrement que la presse allemande essaie de le faire croire à ses lecteurs.

C'est d'ailleurs pour ces motifs que la presse allemande essaie maintenant de représenter les agresseurs comme une troupe de divs moribonds et pubes méprisables...

Une interpellation à la Chambre Française

Paris, 3 février. — M. Boutolle, député de l'Oise, vient de déposer un amendement d'interpellation sur les mesures que le gouvernement compte prendre pour réprimer les assassinats de soldats français en Haute-Silésie.

Un bâtiment s'est effondré à Méricourt-sous-hens

UN OUVRIER A ETE TUE

Des ouvriers travaillant pour le compte d'une entreprise locale, étaient occupés à la construction d'un immeuble en ciment armé...

Mozambique put se sauver à temps, mais il n'en fut pas de même de l'infortuné Dacado, qui demeura enseveli sous les débris.

Un autre ouvrier qui travaillait à proximité du bâtiment effondré, a été gravement atteint à la hanche par une poutre et se plaint de violentes douleurs internes.

Il n'avait eu de fuite à la Compagnie du Gaz

Plus de 400,000 francs furent volés par le chef comptable

Nancy, 3 février. — Depuis quelque temps des détournements importants avaient été constatés à l'usine à gaz de Nancy, et une surveillance discrète était exercée sur les principaux employés...

Le chef comptable, Jules Deparday, qui habitait le nouveau Nancy, menait une existence luxueuse à laquelle ses appointements annuels de 18.000 francs étaient loin de suffire.

L'ELECTION DU PAPE

Un premier scrutin n'a pas de résultat

Rome, 3 février. — Le conclave vient d'ouvrir ses délibérations. Hier soir, à 4 heures, le cardinal de Ségna, prince des évêques, a été élu pape...

Le premier scrutin

Paris, 3 février. — On mande de Rome, le 3 février, que le cardinal de Ségna, prince des évêques, a été élu pape...

Le cardinal de Ségna, prince des évêques, a été élu pape. Il n'a pas plus qu'à attendre le résultat du vote.

Probabilités

Rome, 3 février. — D'après les données du dernier moment sans prétendre toutefois faire une prévision sur le prochain conclave, on peut dire que quatre cardinaux attirent l'attention des membres du Sacré Collège...

Après l'élection

Quand le scrutin aura donné une majorité et que l'élu aura répondu au doyen du Sacré Collège, le cardinal V. Vanuttelli, qui accepte son élection et prend le nom de Léon, brûlera les bulletins sans pitié...

La démission du Cabinet Italien

Rome, 3 février. — On annonce que les principales causes de la démission du Cabinet Italien qui a été décidé hier sont :

1. La dégradation des mesures financières prises par le gouvernement concernant le fait de la Banca di Sicilia.

2. La dégradation des mesures financières prises par le gouvernement concernant le fait de la Banca di Sicilia.

Le Recrutement de l'Armée

Un contre-projet socialiste

Avant que la Chambre aborde la discussion du projet de loi sur le recrutement de l'armée, le groupe socialiste déposera un contre-projet...

Le projet socialiste tendant au désarmement général. Prévoyant le cas où cette loi ne serait pas votée, le groupe socialiste a préparé un contre-projet...

Le projet socialiste tendant au désarmement général. Prévoyant le cas où cette loi ne serait pas votée, le groupe socialiste a préparé un contre-projet...

Le projet socialiste tendant au désarmement général. Prévoyant le cas où cette loi ne serait pas votée, le groupe socialiste a préparé un contre-projet...

Le projet socialiste tendant au désarmement général. Prévoyant le cas où cette loi ne serait pas votée, le groupe socialiste a préparé un contre-projet...

Pour se débarrasser de sa belle-mère

Un mouscronnois inflige l'assommoir à coups de marteau

Auguste Demeire, un infirme, habitant au numéro 2 de la rue Philippe-le-Bon, à Mouscron, avec sa femme impotente et la mère de celle-ci, la veuve Bondroit, âgée de 75 ans...

Un ancien avoué s'était fait escroc

IL EST ENFANTÉ SES CONFÈRES

Paul-Jean-Baptiste Tallandier, de Condoin (Nord), ancien avoué, ayant vendu sa charge en 1908 au présentateur à Paris, chez les jeunes avoués...

L'odieux Attentat de Waziers

Les deux indésirables qui abusèrent d'une jeune fille ont été arrêtés

Nous avons relaté l'abominable attentat dont fut victime la jeune fille de Waziers, Mlle Marie Mutte, âgée de 14 ans.

Les deux bandits ont été arrêtés hier soir dans les circonstances suivantes :

Mlle Mutte avait remarqué quelques temps avant l'attentat que deux hommes de couleur étrange se promenaient dans le quartier de Waziers...

Le jeune fille, si elle n'avait pu distinguer les visages de ses agresseurs avait gardé un souvenir assez précis de ses indésirables « sultans ».

Soupponnant à bon droit ceux-ci d'être les auteurs de l'attentat, les gendarmes de Douai, accompagnés de Mlle Mutte et de son père visitèrent plusieurs adresses...

Malgré ses protestations le bloc un certain Hassani, âgé de 30 ans, mineur, fut entraîné par les gendarmes, qui conduisirent ensuite la jeune fille à la fosse Gayant.

Le nouveau Pape sera habillé de blanc, il recevra sur son trône l'obédience des cardinaux qui lui baisseront le pied sur la main, et enfin lui donneront le baiser de paix.

Chez les Cheminots

CEUX DU NORD SE DESINTERESSENT DES ELECTIONS DU CONSEIL SUPERIEUR

Le Conseil d'administration de l'Union des Syndicats du réseau du Nord, réuni au siège de l'Union, après avoir examiné le rôle et les modalités d'élection des représentants du personnel au Conseil supérieur des chemins de fer...

Le rôle et les modalités d'élection des représentants du personnel au Conseil supérieur des chemins de fer ont été examinés...

Le rôle et les modalités d'élection des représentants du personnel au Conseil supérieur des chemins de fer ont été examinés...

Le rôle et les modalités d'élection des représentants du personnel au Conseil supérieur des chemins de fer ont été examinés...

Le rôle et les modalités d'élection des représentants du personnel au Conseil supérieur des chemins de fer ont été examinés...

Le rôle et les modalités d'élection des représentants du personnel au Conseil supérieur des chemins de fer ont été examinés...

Le rôle et les modalités d'élection des représentants du personnel au Conseil supérieur des chemins de fer ont été examinés...

Le rôle et les modalités d'élection des représentants du personnel au Conseil supérieur des chemins de fer ont été examinés...

Le rôle et les modalités d'élection des représentants du personnel au Conseil supérieur des chemins de fer ont été examinés...

A PROPOS DU BUDGET DES RÉGIONS LIBÉRÉES

Des députés du Nord ont plaidé différemment la cause des sinistrés

Inghels a violemment critiqué l'Administration

La Chambre a repris hier la suite de la discussion du budget des dépenses recouvrables.

M. CREPPEL s'émerveillant des résultats obtenus dans la reconstruction des régions dévastées, INGHELS fit entendre des protestations.

M. CREPPEL appuyé par M. René-LÉFÈVRE déclara que la simplification des formalités accomplies pour les sinistrés pour obtenir le paiement de leurs dommages et l'établissement rapide des certificats provisoires qui permettraient aux sinistrés d'emprunter plus facilement pour payer les entrepreneurs.

François Lefebvre réclama des matelas pour les sinistrés

François LEFEBVRE demanda au Ministre de faire en sorte que les sinistrés qui couchent depuis plusieurs années sur la paille, aient enfin les matelas qu'on leur a promis depuis 3 ans.

M. MACAREZ, député du Nord, lui succéda à la tribune pour exposer les desiderata des agriculteurs du Nord, en ce qui concerne les indemnités de remise en état de culture des terres et les fournitures de semences.

Inghels critiqua à l'aide de 65 kilos de dossiers

INGHELIS, député socialiste du Nord, maintint ensuite toutes les parties du réquisitoire qu'il a prononcé l'année dernière contre le Ministère des Régions Libérées.

Le Ministre, à l'abri du vote de la Chambre, ne répondit qu'à quelques questions.

« Les arcs industriels ont été payés à un coefficient élevé, les petits sinistrés ne peuvent rien, si, ils sont condamnés pour voir payer qu'ils ont ramassé du bois pour se chauffer ».

« Au milieu de l'émotion générale, Inghels continua ses critiques sur les scandales de gaspillage, corruption, dilapidation, revirement constant ».

« Le député du Nord prétendit notamment que des milliards ont été dépensés inutilement en achats de matériaux qui pourrissent maintenant dans les stocks et notamment des instruments agricoles ne pouvant servir, des dizaines de milliers de poêles, des kilomètres de tuyaux, des masses de vaterie, etc. ».

« A la demande de M. REVEL qui déclara que ces prétendus scandales remontaient au lendemain de l'armistice, l'orateur fournit des précisions notamment celle-ci : »

« On a liquidé des stocks de bois à 2,75 alors qu'on vendait couramment la laine de 8 fr. et que de nombreux républicains attendaient des matelas ».

INGHELIS passant ensuite à un autre ordre d'idées, demanda au Ministre de ne négliger aucun moyen de reconstruire les régions dévastées.

La suite de la discussion fut renvoyée à mardi après-midi.

Une Grève Générale à La Gorgue-Estaires

Tous les tissages sont compris dans le mouvement

La grève de tous les tissages de La Gorgue-Estaires a été déclarée vendredi, à 13 heures, il s'agit d'un différend entre les ouvriers à la journée et les patrons.

Tous les grévistes se réuniront aujourd'hui samedi, à 9 heures, à la salle des syndicats pour étudier de la situation.

Un accident à Lille

Dans la journée de vendredi, le jeune soldat Renaud, armé d'un fusil de chasse à cheval, manœuvrait avec un groupe de cavaliers, dans la cour de la caserne Kléber.

Le blessé a été conduit à l'Hôpital militaire où il subira l'opération de trépan. Malgré la gravité de son état, on espère le sauver.

La famille du jeune soldat qui habite Henin-Liétard a été prévenue télégraphiquement.

Le temps d'aujourd'hui